

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ut. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Anuncios, reclames y comunicados á precio  
convencionales. La correspondencia toda al di  
rector gerente, calle del Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

NO XXIII. NUM. 5469 DE LA NOCHE. MADRID, DOMINGO 17 DE NOVIEMBRE DE 1872. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## ÚLTIMA NOVEDAD.

Acaba de recibirse completo surtido en puntillas de lana de todos colores, de los que la moda recomienda en sus últimos figurines. Esparteros, 3, comercio del Angel.

**DINERO BARATO.—SE PRESTA SOBRE** papeletas del Monte de Piedad, alhajas y efectos. Capellanes, 4, pral.

## PRIMERA EDICION

Hoy publica la *Gaceta* las siguientes noticias acerca del alzamiento carlista: Cataluña.—El brigadier Corbalan batió el día 13 en Ametlla á la facción Castells, dispersándola en varios grupos, causándole tres heridos y un prisionero, sin que la columna que siguió en persecución de los dispersos tuviese pérdida alguna. El coronel Escoda continúa en activa persecución de la facción Tristany, Quico y Efolet.

Castilla la Vieja.—El gobernador militar de Oviedo llegó ayer de madrugada á dicha ciudad, habiéndosele presentado á indulto en Laviana 27 carlistas con armas, con lo que puede considerarse como terminada la insurrección en aquella provincia.

Burgos.—En el pueblo de Palacios de la sierra se presentaron á indulto 13 individuos procedentes de las partidas carlistas, y en Moncalvillo fueron capturados por el alcalde tres hombres que pertenecieron á la de Salas de los Infantes, cogiéndoles cinco armas de fuego, y siendo puestos á disposición del juzgado correspondiente.

Reina tranquilidad en el resto de la Península.

Los partes dados ayer por el médico de cámara, Sr. Carretero, acerca del estado del rey, dicen lo siguiente:

«S. M. el rey (O. D. G.) se halla más aliviado de sus dolores, á pesar de haber dormido poco durante la noche. La inflamación de las articulaciones empiezan á desaparecer por el orden que las invadió, aunque paulatinamente. El estado general es satisfactorio.»

«Excmo. Sr. S. M. el rey (O. D. G.) ha pasado bien el día, y según indíquese en mi comunicación de esta mañana, la afección reumática va desapareciendo»

do de las estremidades inferiores; pero á las diez de esta noche se ha presentado con alguna intensidad en toda la mano derecha, ocasionando á S. M. nuevos dolores con la consiguiente incomodidad y reacción febril.»

La escampavía *Triton*, de la division de Algeciras, apresó el 26 del pasado en los arrecifes de Torre de la Saí una barquilla con 18 bultos de tabaco.

El 28 del actual, á la una de la tarde, se verificará en el patio principal de las oficinas de la Deuda pública la quema de los cupones de todas clases de rentas y vencimientos pagados por la tesorería de dicha dirección durante el semestre de enero á junio de 1871.

El 29 del actual se verificará la subasta de la deuda del Tesoro procedente del material respectivo al presente mes. La cantidad que resulta disponible para la adquisición de dichos efectos es la de 2.891.184 pesetas 17 céntimos.

La temperatura máxima en el día de ayer fué de 10 grados sobre cero y la mínima de 1 bajo cero.

Ayer llovió en Huelva.

Mañana lunes, de nueve á diez de la noche, el Sr. D. Ignacio Negrin, comisario del almirantazgo, dará una nueva conferencia en el ateneo del Ejército y de la armada con el título «De la neutralidad.»

Se han declarado nulos, por haberse extraviado, los billetes de lotería correspondientes al sorteo de mañana 18, números 8612, 9063 y 11823.

El *Correo militar* ha publicado un suplemento, historizando el origen de la cuestión artillera, para demostrar que esta es ajena, por completo á toda pasión política, á toda mira interesada, á todo sentimiento que no sea exclusivamente el del honor y la dignidad, único terreno en que se habia plantado. Entre otras cosas dice:

«Los oficiales de artillería, como españoles que son, participan en sus opiniones particulares de todos los matices en que por desgracia se halla dividido el país; pero como militares, están plenamente poseídos del sentimiento del deber; rechazan con energía cuanto á

quebrantarlo se dirija, y convencidos de que solo de esta manera puede haber un ejército digno y una nación respetable, condenan sin distinción las sediciones militares, y bajo los sanos principios de la ordenanza y de la tradición de su cuerpo, representan uno de los más leales y firmes apoyos de todo gobierno legítimamente constituido.»

Se ha publicado el estado demostrativo de la recaudación líquida obtenida en setiembre último por cuenta de los presupuestos de ingresos del actual ejercicio, y el de los pagos líquidos ejecutados en el mismo mes por cuenta de los créditos legislativos de los presupuestos de 1871-72 y 1872-73.

En setiembre último se recaudaron por el impuesto sobre las traslaciones de dominio 890433 pesetas, 8900 más que en setiembre anterior; por aduanas 4.465.089, esto es, 851.842 menos que en setiembre de 1871; por papel sellado 947166, que son 286807 menos; por sellos 808875, ó sea 273419 menos; por tabacos 6.246.989 pesetas, 841782 más que en el anterior semestre, y por loterías 2.747.300, que son 308989 de más; resultando un total de 852097 pesetas menos en la recaudación de setiembre último que en la de setiembre anterior, en lo que respecta á los impuestos y rentas eventuales de más importancia.

Los ingresos generales subieron á 43.224.119 pesetas; el total pagado ascendió á 37.402.070; diferencia á favor del Tesoro 5.822.049 pesetas.

Por la vía de Nueva-York se ha recibido el siguiente telegrama de la isla de Cuba:

«Habana, octubre 31.

El Sr. Riva, gobernador político de la Habana, ha vuelto á ocupar su destino. El cólera ha desaparecido de Guantánamo.

Ha llegado á esta ciudad D. Francisco Larroca, capitán de voluntarios de Puerto-Rico, editor propietario del *Boletín*, y secretario del club Conservador. Se dice que ha sido desterrado por el capitán general, y el *Diario* pregunta qué delito ha cometido.»

Se ha sobrestado en la sumaria que se empezó á instruir con motivo de la sorpresa de que fué objeto en Salas de los Infantes por la facción el puesto de la guardia civil.

## SEGUNDA EDICION.

Las enfermedades reinantes, durante el último setenario, han sido ya, según el *Siglo Médico*, propias de la estación invernal. Así es que fueron frecuentes las dolencias de índole flegmática, como las anginas tonsilares, las calenturas inflamatorias y las gástrico-mucosas, las inflamaciones de las pleuras, de los pulmones, del peritórax y de las meninges. Las afecciones reumáticas y nerviosas no dejaron de abundar, así como también las del aparato genito-urinario, particularmente en el bello sexo y en los ancianos.

Hubo también no pocas enfermedades eruptivas; entre las que fueron frecuentes las erisipelas, las viruelas, el sarampión entre las agudas, y entre las crónicas los herpes y los eczemas. Por último, las enfermedades crónicas, entre las que ocuparon el primer lugar las parálisis, los reumatismos, las gastro-entero-colitis, las pleuro-neumonías, las hidropeas y las tísis, fueron bastante comunes, sucumbiendo á ellas algunos desgraciados; no lo fueron tanto las afecciones orgánicas del corazón y de los grandes vasos, así como los infartos viscerales, por lo que de ellas no hubo tantas defunciones.

Se nos ruega hagamos constar que, á pesar del anuncio de la administración Económica de esta provincia, que hoy publica el *Diario de Avisos*, el señor D. Francisco de Borja Silva y Bazan, actual poseedor legal de los títulos de marqués de Santa Cruz de Mudela y de conde de Piá de Concha, vive y está bueno, sano, con gran satisfacción de su familia y numerosos amigos.

El gobernador de Barcelona ha declarado sin recurso y fenecido el expediente incoado por D. Celso Xandaro en 15 de abril último, solicitando autorización para construir un ferro-carril económico de Villanueva y Geltrú á Barcelona, en vista de que no se ha verificado el replanteo del camino económico de Villanueva á Barcelona, como se había ordenado; vive y está bueno.

Se ha roto el cable telegráfico submarino entre Hong-Kong y Shanghai.

Una inundación ha llenado de agua las minas de carbon de Pelsall, temiéndose que este accidente haya costado la vida á veintidós personas.

El Sr. Gambetta se ha mostrado muy complacido de la afirmación que en favor de la república ha hecho el Sr. Thiers en su mensaje.

En el nuevo presupuesto del ministerio de negocios Estrangeros franceses, se suprimen catorce consulados.

El gobierno turco se opone á que la compañía del canal de Suez suba los derechos de tránsito de buques por dicho canal, no queriendo reconocer la autoridad del tribunal de Comercio del Sena, porque la compañía es egipcia y con residencia fija en Alejandría. El gobierno turco propone la reunión de una conferencia europea en Constantinopla para arreglar este asunto.

El periódico el *Defensor* dice que en las proposiciones de la mayor parte de los maquinistas y fogoneros de la línea de Madrid á Zaragoza y Alcañete, dirigidas por conducto del ingeniero jefe del material y tracción á la compañía, no hay amenaza alguna.

Ha vuelto á París desde Bayona el señor Reina, intendente del palacio Basilewski.

Doña María Cristina continúa en el Havre y no saldrá de allí mientras dure la enfermedad de su nieto el hijo del señor marqués de Campo Sagrado.

El *Figaro* ha dicho que el 12 de este mes hubo recepción de despedida en el palacio Basilewski, porque la reina Isabel y su familia salían para Pau. La noticia no es cierta. La reina Isabel piensa pasar algunos meses del invierno fuera de París; pero no ha decidido todavía el punto de residencia ni la época del viaje.

La casa editorial de Cuesca acaba de publicar los preciosos cuentos fantásticos de Fremann Chatrian, cuyo anuncio publicamos en la sección correspondiente.

La preciosa obra del Sr. García Gutiérrez *Crisólida y marinosa* continúa atrayendo al teatro Español numerosa

llos, sintió su corazón inflamado por el despecho, y por un momento creyó que iba á estallar en amargas recriminaciones. Al buscar las primeras palabras de su exordio contempló á su marido y le vió tan tranquilo, tan confiado como agitado había estado un momento antes.

—Es decir,—pensó,—que el desgraciado no tiene ni conciencia del mal que causa. ¿Para qué quejarme? No comprendería mi queja. ¿Quién se queja á una roca?

¡Ah! ¡Gabriela tenía harta razón! La conciencia que era su guía, no dejaba oír su voz á Héctor, y este es uno de los castigos de la eterna justicia. Perdimos poco á poco el sentido moral, y como dice la Escritura, el malo acaba por beber la iniquidad como agua.

Gabriela reclinóse pues en un rincón y llevó su mano á los ojos y á los labios, como si quisiera contener primero las lágrimas y luego un suspiro.

Sin duda la mayor desgracia es la que affije á dos personas que viven en intimidad, cuya vida podría ser un paraíso y se torna en un verdadero infierno, porque una sombra, un fantasma, se desliza entre dos corazones que debían formar uno solo.

Desde el momento en que la intimidad no es completa es insostenible; el encanto de la vida cesa, y la obligación de vivir juntos continúa; ¡es la cadena á perpetuidad; la cadena del presidiario social que no se acaba más que con la muerte!

Héctor sabía todo esto, nadie lo sabía como él; pero arrastrado por su insensata pasión, sin mirar adelante ni atrás, hacia de la vida de dos la vida de tres; ó lo que es lo mismo, para todos la más triste de las existencias! En lugar de pedir á su mujer la dicha, le pedía la independencia, la libertad.

Yo tranquilizado por las últimas palabras cambiadas con Valentina, sintió la necesidad de hablar: el conde tenía una alegría expansiva en aquel momento, el baile habíale parecido encantador, menos el cotillon y quería saber si su mujer opinaba lo mismo.

—En efecto, encantador,—dijo ella haciendo un esfuerzo para mentir.—Creo que vos os habéis divertido mucho.

—Todo lo que puede uno divertirse en un baile cuando no se habla

—Se ve bailar á los otros,—dijo ella con marcada intención.

—Es la dicha por procurador; pero al fin, fuerza es contentarse y tomar lo que á uno le dan.

—Y cuando no lo encuentra en su casa ir á buscar á la ajena,—repuso Gabriela con amargura.

El ataque era demasiado directo para que el conde no sintiera la pulla; pero fiándose en la seguridad que creía haber inspirado á su mujer, creyó aquellas palabras, hijas de la casualidad. Pero aun así, la conversación era peligrosa, y dando una contestación evasiva procuró cambiarla.

Ya en su casa cada uno se apresuró á dirigirse á su habitación después de saludarse con frialdad. El marido se fué á dormir ó á soñar; la mujer despidió á su doncella, y sentándose en un sillón tuvo largo rato su rostro escondido entre ambas manos. ¡Por segunda vez acababa de perder la dicha!

La sacudida inesperada, violenta, que acababa de despertar todos los dolores en el alma de Gabriela, debía contribuir á desarrollar temores de otro género; cuestiones de intereses que gracias á exigencias de la vida moderna, son en muchos matrimonios la verdadera manzana de la discordia.

Más de una vez Gabriela se había aterrado de la exageración de gastos de su casa, y más de una vez había formulado sus quejas, dándole su marido seguridades tan vagas, que no lograron tranquilizar el ánimo de su mujer. Sin embargo, Mad. de Melcy era demasiado amante para no ser débil y acabó por someterse á aquella existencia anormal que no debe existir nunca para un matrimonio bien arreglado.

Ahora, ante la excitación de nuevas desdichas, sintióse menos resignada á este despilfarro de su fortuna, menos dispuesta á una tolerancia que al pensar en sus hijos le parecía un crimen. Héctor le arrebató todos sus derechos, la trasplantó á la atmósfera azarosa de los negocios, de la que le apartaba su fortuna, su falta de costumbres.

Sin embargo, á fuerza de oír hablar de esto, habia ido adquiriendo cierta facilidad de comprensión, y puede decirse que comprendía á su vez que no le decían, que no le decían, que no le decían.

A fuerza de mirar con fijeza logró ver también al considerar su fortuna que

cion profunda—que ya no hay nada que pueda contenerle? ¿Soy la mujer de un jugador... del último de los seres! ¡Arriesga su fortuna, el porvenir de sus hijos, á la fé de un telegrama, de una falsa noticia!... ¿Quién me dice que no llegará día en que jugará hasta su honor?

A veces, en su lealtad delicada, decaía que era injusta con Valentina, y sin embargo no podía menos de pensar que sin ella, sin su ejemplo y sus consejos, esta nueva desgracia no le hubiera afligido.

Asombrábase, sin embargo, una cosa. Mr. Dorville, que hacia los mismos negocios que su marido, porque ya no dudaba de que entre ambos había una asociación, cuyas bases desconocía, soportaba las pérdidas con una calma igual á la que manifestaba en las ganancias.

El marido de Valentina era el verdadero jugador, acostumbrado al vaiven de la fortuna, y que se consuela de la miseria de hoy con el río de oro en que piensa sumergir sus manos mañana. Muchas veces habia visto caer sobre él montañas de diferencias que tenia que pagar aquella misma noche, sin tener un Luis en su bolsillo; pero tenia un aplomo, una variedad de recursos que le sacaba con bien de las situaciones más apuradas.

Sin embargo, no es este camino que se aprende en un día, y Héctor tenia que pasar muchos años de llegar á la impassibilidad estoica de su nuevo amigo.

Si no hubiera estado dominado por una mujer, Gabriela hubiera podido aprovechar uno de aquellos períodos de debilidad y de desaliento para mostrarle el peligro que le amenazaba. ¿Pero de qué medios podía valerse para contrarrestar la influencia de Valentina?

Así, pues, Héctor dejóse arrastrar con una temeridad sin igual, como la barca por el torrente, por ese impulso irresistible de la vida parisien que hace confundir los placeres con los negocios y el interés con la pasión.

Estaba en pleno invierno, y ya París dejábase dominar por esa locura propia del carnaval, durante la cual sería un desvarío pedir razon á las tres cuartas partes de sus habitantes.

Mad. de Melcy dió señas de que se

ocuparon todos los periódicos y madama Dorville fué naturalmente la reina de ellas.

Quizá la bella Valentina no gustaba por lo menos de amar, sino de ser amada, y era para ella una alegría íntima el verse adulada, festejada, halagada su vanidad, y se mostraba reconocida á los que la seguían y galanteaban.

Entre los mas constantes, contábase siempre mister Jorge Ellison que ya hemos presentado á nuestros lectores confesando que á primera vista habia tenido el triste privilegio de desagradar á Héctor.

Jorge Ellison era uno de esos seres que constituyen el feliz resultado de dos razas cruzadas; su padre era inglés, su madre francesa, y viviendo el joven tan pronto en Francia como en Inglaterra, tenia ese aplomo, esa seguridad de quien ha vivido mucho y mucho ha estudiado.

Jorge estaba en todas partes como en su casa, frío con los hombres, atento con las mujeres, pero sin mostrarles esa galantería exagerada de las antiguas cortes de que casi hacia alarde Mr. de Melcy. Era alto, esbelto, de maneras distinguidas, realizando estas ventajas unas facciones agraciadas, y no logrando por lo mismo entrar en un salón sin que todas las miradas se fijaran en él.

Su reserva habitual hacia más significativas las atenciones que aquel caballero, como le llamaba Héctor, se dignaba tener por una mujer, y eran tanto mas halagüeñas cuanto que no las prodigaba.

En cualquiera otro, las atenciones que tenia con Mad. Dorville, hubieran pasado desapercibidas; pero en él tenían una significación que no podía escapar á Mr. de Melcy.

Mas de una vez, habiase quejado á Valentina rogándole que alejase á tan peligroso importuno; pero esta se habia defendido con maliciosos travessuras, logrando por lo mismo entrar en un salón sin que todas las miradas se fijaran en él.

Jorge por su parte, mostrándose con el conde de Melcy de una cortesía perfecta, le observaba con la atención que se observa á un rival, y habia procurado hacerse amigo de la condesa para tener inteligencias en el campo enemigo. Gabriela tenia el instinto de la dis-

concurrancia. Verdad es que la comedia y su ejecución merecen esta acogida y que Elisa Boldun ha demostrado una vez más en esta obra su gran talento...

El Imparcial desmiente la noticia dada por el Tiempo de que el gobierno hubiera mandado a Vitoria un emisario para aconsejar la dimisión al Sr. Hidalgo...

Ayer mañana ha sido capturado en Barcelona por los agentes de la autoridad civil un ayudante del cabecilla Castells...

La diputación provincial ha anulado el acta del Sr. Losada.

Parece que ha sido preso en la frontera el cabecilla Maldagan, fugado de la cárcel de Vitoria.

Se ha dirigido una circular a los gobiernos de provincia para regularizar el servicio de registros extranjeros.

El gobernador militar de Castellón ha sido autorizado para conceder indulto a los individuos de la facción que se presenten reclamándolo.

Algunos periódicos dan a entender que en el consejo de ministros celebrado el viernes para tratar de la cuestión promovida por los artilleros de las provincias Vascongadas...

Un periódico tan autorizado en este asunto como el Imparcial, desmiente la noticia asegurando, por el contrario, que el señor ministro de Ultramar defendió desde el primer momento el mantenimiento de la disciplina y conservación...

Nuestro querido y apreciable amigo el Sr. D. Rafael de la Escosura, oficial del ministerio de Gracia y Justicia...

En el mercado de Madrid se experimenta gran escasez de plata; pero aunque el Banco de España tiene en sus cajas una cantidad gruesa de barras...

Las cartas de Puerto-Rico recibidas en Madrid, pintan el estado de la isla de un modo alarmante, puesto que aseguran que muchas casas principales se disponían a retirar sus mal garantidos intereses...

El Correo Militar dice, que ha sido ascendido a coronel el oficial del ministerio de la Guerra Sr. Velasco.

TERCERA EDICION.

La sesión de anoche en el Congreso se abrió a las nueve, bajo la presidencia del Sr. Rivero, pronunciando un extenso y notable discurso el señor ministro de Fomento...

Usaron después de la palabra para rectificaciones o alusiones los señores marqués de Sardoal y Romero Giron, y el Sr. Salayerría lo hizo contra el artículo 13...

Contestado brevemente por el Sr. San Miguel, en nombre de la comisión, consumió el Sr. Ramos Calderon el tercer turno en contra...

Igualmente fué aprobado el 14 por 148 contra 48, como así mismo el 15, después de un breve debate...

Se aprobó también el 16 en votación ordinaria.

El señor presidente del Consejo de ministros se levantó a manifestar que el gobierno aceptaba la responsabilidad exigida por el Sr. Jove y Hevia...

El origen de la venida de los diputa-

dos provinciales asturianos, es el siguiente: Se presentó una proposición por varios diputados para que se nombrase una comisión que visitase a Madrid a felicitar a los reyes...

Vuelve a insistir la Epoca en la noticia rectificando por nosotros, de la dimisión del Sr. Topete...

Nosotros no sabemos hasta qué extremo podrá la Epoca estar enterada de las intenciones que abrigue en este instante el general a que alude...

Mañana se verificará el funeral de aniversario por el alma del doctor don Rafael Saura, senador por las Baleares, ilustrado profesor que mereció el aprecio de cuantos le trataron...

Hemos visto una carta de Sevilla escrita por el simpático matador de toros el Tato, en la que se dice que es completamente ageno a la noticia...

Sabemos que por la empresa del teatro de la Alhambra se han hecho proposiciones a la aplaudida primera actriz doña María Rodríguez.

El juez de primera instancia de Huelva, en la provincia de Cuenca, ha sido trasladado al de Fuente Cantos...

En la calle del Almendro, números 1 y 3, tienda de armería, ocurrió anoche una explosión en un cajón de cartuchos...

venos, que fueron curados en la casa de socorro del cuarto distrito.

Hoy se han reunido en una de las salas del Congreso los senadores y diputados de las provincias de Badajoz, Cáceres y Huelva...

Ha sido declarado de reemplazo el comandante del regimiento infantería de Toledo D. Pedro Salinas...

Mañana ó pasado probablemente se publicará en la Gaceta una real orden disponiendo que no se dé curso a ninguna instancia pidiendo a la dirección general de Instrucción pública...

Ha sido aprobada la propuesta de cambio de destino y colocación de tres tenientes coroneles de infantería.

Ha sido propuesto para ser agraciado con una cruz de primera clase de la orden civil de María Victoria, el señor D. Julian Pastor y Rodríguez...

El comandante del regimiento infantería de Leon, D. Victoriano García, ha sido trasladado al batallón cazadores de Madrid...

Llama la atención del Sr. Mata la España constitucional sobre el hecho de que hace cerca de dos meses que un pobre albañil se halla preso en el Saladero...

No está en lo cierto nuestro colega al asegurar esto, pues el sugeto a que se refiere está puesto a disposición del juzgado de primera instancia del distrito de Palacio...

El comandante de reemplazo, D. Calisto Amerelle, ha sido destinado al tercer batallón del regimiento infantería de San Quintín.

Ha sido declarado en situación de reemplazo el comandante del primer batallón del regimiento infantería del Príncipe D. Silverio Calvo...

El general Contreras continúa en Sevilla.

El artículo más esencial de la ley re-

lativa al Banco hipotecario, es el 19 que quedó votado anoche. Los artículos aún no votados son de importancia secundaria...

Hoy ha salido para Filipinas el capitán general de aquel archipiélago, señor Alaminos, acompañado de sus ayudantes...

Dentro de pocos días se publicará uno de los almanaques más curiosos que van a ver la luz, cual es el Almanaque del espiritismo...

La Prensa cree probable el ascenso del Sr. Gamir y de otros oficiales que han tomado parte en el ataque de Balaguer...

El gobierno sabe bien cuál es el estado de Cataluña y conoce el imperioso deber en que se halla de hacer cuanto a su alcance esté para dar impulso a la persecución y extinción de las partidas carlistas...

Por disposición del ministerio de la Guerra se ha prevenido al director general de la guardia Civil pasen a la isla de Cuba, en concepto de excedentes...

Ha salido de Soria para el Burgo de Osma el teniente coronel de la guardia Civil, Sr. Lasso.

Uno de estos días tendrá lugar en palacio una gran comida en obsequio de la comisión de la diputación provincial de Asturias...

La sociedad de Amigos del País de Veger de la Frontera ha solicitado de las Cortes que se eximan de todo impuesto las herencias directas...

Ha sido nombrado auxiliar del ministerio de Ultramar D. Juan Vila Cardelo.

A las nueve y media de la mañana

ción, gustaba de la elegancia natural y de las personas bien nacidas y acogió al joven con su bondad natural...

Hallábase sin embargo rara vez en casa de Valentina, porque esta era demasiado hábil para no dar a cada uno horas diferentes, y si alguna vez se encontraban, Jorge, como obediendo a órdenes ya recibidas...

Cierto cotillon que tuvo el honor de dirigir con Valentina, produjo un verdadero ataque de nervios al conde de Melcy. Con sus figuras caprichosas y provocativas, el cotillon causaba verdadera impaciencia a los que no le bailan...

Laeg el cotillon es interminable, los que le bailan se olvidan, y de seguro, si la orquesta no se rindiera al cansancio, un cotillon no tendría fin.

Fuerza es confesar que los moralistas que proscriben esas danzas de rápidas vueltas, conocen mejor el corazón y los nervios de las mujeres...

Mr. de Melcy, que no bailaba y que estaba celoso aunque su mujer no bailara, era en estos momentos del número de los moralistas...

Esta observación en la boca de Héctor tenía tanto de cómica, que a él mismo le hubiera hecho reír si no hubiera estado fuera de sí...

Era preciso asistir como testigo impasible a las coquetorias de la dama y a los atrevimientos del caballero...

cuando bailaban juntos parecían olvidar al resto del universo.

Apoyado en el umbral de una puerta, Héctor seguía con la vista a la voluptuosa pareja en medio del torbellino que la arrastraba...

Mad. de Melcy, entre tanto que no bailaba, acercóse a su marido sin desconfianza alguna...

Sentada en el centro del salon, madama Dorville tenía en la mano un pequeño espejo, en el que debía contemplar si plar las facciones del galán preferido.

Llegó por fin su vez a Jorge, que dobló una rodilla en tierra ó más bien se arrojó al almohadon de terciopelo...

Ella le dejó un momento a sus pies, como si hubiera sido dichosa de verle allí; después, con expresión de coqueteo, se animó su fisonomía encantadora...

Llegó por fin su vez a Jorge, que dobló una rodilla en tierra ó más bien se arrojó al almohadon de terciopelo que había delante de la joven...

—Amigo mío,—le dijo dulcemente su mujer, a quien ni siquiera vio llegar...

—No, todavía no,—dijo el conde con voz ronca y que podía modular apenas una poca garganta...

la citada pareja; parecía que con ella se iba su espíritu. Espiaba sus impresiones en sus rostros...

Gabriela renovó su pregunta, y Héctor no la oía ó no comprendía su significación, porque no contestaba. Gabriela no pudo menos de conocer que algo pasaba en el alma de su marido...

Este descubrimiento fué fatal para la pobre mujer! Todas las tempestades malacalladas en su alma, se despertaron de nuevo y se desencadenaron con mayor violencia...

Nada dijo, y siguió observando; profundamente conmovida; pero por un esfuerzo heroico dominó su turbación.

No se llega a este grado de heroísmo sino después de haber sufrido mucho; pero en este terreno Gabriela había tenido un rudo aprendizaje...

La mujer abandonada había disfrutado una corta temporada de mentirosa felicidad; pero no había esperado nunca que el amor estinguído volviese a brotar en el alma de su marido...

La infornada había creído al menos en la vuelta de la tranquilidad, de la paz doméstica, y ahora despertaba de nuevo sobresaltada, contemplando ante sus pies un abismo...

Veinte veces quiso partir, dejar aquel baile, irse a su casa, y una fuerza superior a su voluntad, la tenía allí clavada, inmóvil.

Mientras así sufría, Héctor ni se acordaba de que existiera; dominado por su pasión, no veía más que al objeto que la inspiraba...

Quando Valentina, ignorante del daño que acababa de hacer, hubo terminado el cotillon, Jorge la condujo a su sitio, y Mr. de Melcy, que había logrado componer algo su rostro...

Esta insistencia fué coronada del éxito, porque Valentina se levantó, tomó su brazo y se dirigió hacia el buffet.

Era un medio como otro cualquiera, de procurarse un aparte de algunos minutos. Sin duda las explicaciones que cambiaron tuvieron la virtud de tranquilizar a Héctor...

—Creo que la fiesta toca a su fin, no queda más que apagar las luces y como no creo que somos precisos para esta operación...

—¡Me dais un placer!—dijo ella dulcemente. Bajaron con los últimos concurrentes. Mad. Dorville había tomado el brazo de su marido...

Quando Mad. de Melcy se encontró sola con Héctor en el conserajo que los llevaba al trato de dos hermosos caballos...

San Máximo, obispo. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Justo, donde por la mañana habrá misa solemne y sermón, que predicará don Basilio Sanchez Grande...

SEÑALAMIENTOS PARA EL 18.

Tesorería Central.—Cupon de bonos vencido en 30 de junio último, carpetas 139 al 180.—Bonos del Tesoro amortizados en 27 de diciembre último, facturas de sorteo 482 al 434.—Billetes del Tesoro vencidos en 31 de enero último, factura núm. 1237.

ESPECTACULOS DEL DIA 18.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—No hay función. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 66 de ab.—T. 3.º par.—Por no explicarse.—Crisólida y mariposa.—La cena de José. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 66 de ab.—3.ª serie.—T. 2.º par.—El tributo de las diez doncellas.

Se fundeado hoy en Cádiz procedente de la Habana el vapor-correo Comillas, con la correspondencia pública y de oficio y 183 pasajeros.

Hoy ha fundeado en Algeciras el vapor Liniers.

En Despeñaperros no ocurre novedad, según telegrama de hoy, a pesar de lo que estos días se viene diciendo.

Hoy ha debido encargarse el brigadier Gardin del mando en comisión de las Vascongadas.

Insistimos en que no es cierto que el general Córdova haya presentado la dimisión de su cargo, aunque así lo dicen varios periódicos.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Vigo D. Bernardo Pereira, auxiliar que fue del ministerio de Gracia y Justicia y juez de ascenso de Ceilanova.

Están llamando la atención los artículos que estos días viene publicando la Prensa, titulados «La Hacienda de España», que se atribuyen a un hombre importante del partido constitucional.

Se ha conferido el empleo de coronel del cuerpo de E. M. del ejército, por propuesta reglamentaria, al teniente coronel D. José de Castro.

Ha sido nombrado interventor de la administración general de Correos de Filipinas D. Casto Sanchez Plazuelos, auxiliar del ministerio de Ultramar.

Ha sido trasladado al juzgado de Ganzo de Limia el que servía el de Torrente D. Luis Gomez Saara.

El 20 del actual saldrá para la Habana el nuevo arzobispo de Santiago de Cuba.

Ha sido destinado a la cátedra de notariado de la universidad de Valladolid, el Sr. Barrera y Montenegro, catedrático de la facultad de Derecho en Oviedo.

Ha sido destinado a Lugo de jefe de Fomento el que lo era de Orense D. Antonio Tadeo Delgado.

El gobernador de Oviedo, Sr. Casanova, no ha venido a Madrid con la comisión de la diputación, como se decía ayer.

Ha sido nombrado jefe de la seccion de Propiedades de Orense D. José Gonzalez, empleado cesante.

En Luanco, provincia de Asturias, se está terminando un instituto de enseñanza, que fundó el Sr. Pola para establecer inmediatamente, además de cátedras y estudios superiores, dos escuelas-modelo de niños, a la altura de los últimos adelantos de la educación primaria.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

Paris, 16.

Hay grandes inundaciones en Dinamarca. Anuncianse numerosos naufragos.

Roma, 16.

El gobierno ha mandado presentar al Vaticano el título de renta concedido al papa por la ley de garantías. Una carta del ministro de Hacienda acompañaba el envío.

El cardenal Antonelli ha contestado que el papa no podía recibir una cantidad cuya oferta argüía la aplicación de una ley no aceptada por la Santa Sede.

Paris, 16.

En la Bolsa se han cotizado: El empréstito a 85-70. El 3 por 100 francés a 52-72. El 5 por 100 id. a 34-40. El interior español a 28 3/8. El exterior, idem, a 30 1/4.

Londres, 16.

El 3 por 100 español, a 29 7/8.

Roma, 16.

En la semana próxima se verificará el consistorio que se viene anunciando.

Versalles, 16.

La comisión de peticiones de la Asamblea se ocupa con preferencia de la petición del príncipe Napoleón, reclamando por haber sido expulsado de Francia.—Fabra.

El gobierno piensa, dice el Diario español, destinar al general Hidalgo a otro punto.

El gobierno, podemos asegurarlo, no ha formado aun opinion sobre este asunto. No sabe si el general Hidalgo irá a otro punto o regresará a las Vascongadas, pues depende del acuerdo que adopte en consejo, en vista del nuevo giro que la cuestion ha tomado con la renuncia del Sr. Hidalgo y su inesperada venida a Madrid.

A los empleados de más significacion se les ha hecho entender, según parece, la conveniencia de que sus nombres figuren en la lista espuesta en el palacio de Oriente con motivo de la enfermedad de D. Amadeo.

Esto dice un periódico de hoy, pero no es cierto.

Hoy se ha verificado el bautizo de un hijo del Sr. Gil Marconell, secretario particular del señor presidente del Consejo. El Sr. Ruiz Zorrilla y su señora han sido los padrinos del recién nacido, dando así una prueba de afecto al señor Marconell.

El martes se estrenará en el teatro

Martin dos juguetes cómicos nuevos, titulados Como a los músicos viejos y Un galán cómico, ambos originales y en verso.

La academia de Jurisprudencia celebra sesión teórica pública mañana lunes, a las ocho de la noche. Continuando la discusión de la Memoria del señor Estévan Collantes, harán uso de la palabra el Sr. D. Juan Rubira y el señor D. Rodrigo Amador de los Rios.

Mañana ó pasado se publicará el nombramiento del Sr. Corcuera para la subsecretaría de Gobernación. No se sabe quién le reemplazará en la dirección que ahora desempeña, porque probablemente se hará un arreglo en la actual organización de los departamentos de dicho ministerio. Tal vez se supriman las direcciones.

En la casa de la calle Mayor donde se halla el bazar de la Union, hay dos círculos políticos: el casino Republicano y el casino Moderado. En ambos sitios ha habido hoy gran reunion política. En el entresuelo, la asamblea Federal, que no ha llegado a constituirse por falta de número bastante de representantes de los cantones, y en el piso principal la junta general del casino moderado, que ha estado muy concurrida y animada.

Con presencia del extracto oficial de la sesión, y para poner en su verdadero lugar las declaraciones hechas por el señor Navarrete en su rectificación, y que no fueron claramente comprendidas desde la tribuna, trasladamos los siguientes párrafos de dicho extracto, puestos en boca del Sr. Navarrete.

«El Sr. Hidalgo no creo de modo alguno que hubiera autorizado lo que se hizo con algunos oficiales, ni aun consentirlo conscientemente. Esto está en la conciencia de todos los que me escuchan; y el presidente del Consejo, sin querer, ha envenenado la cuestion, y me obliga a consignar lo siguiente:

D. Manuel Lamas, subteniente, alumno entonces, al acudir al local de la escuela, sito en el cuartel de San Gil, sufrió repetidos disparos de fusil por los sublevados, de uno de los cuales cayó herido en una pierna, verificándose esto a presencia del Sr. Hidalgo.

El Sr. Allende Salazar, teniente del quinto regimiento de a pie, sufrió también varias descargas en la plaza de San Gil, a presencia del mismo Sr. Hidalgo.

Al decir que creo que no consintió el Sr. Hidalgo conscientemente esos hechos, quiero decir que no los vería, porque la plaza de San Gil es muy grande y pudiera estar en otro punto. No quiero prolongar esta cuestion, que deseo concluir honrosamente para el señor Hidalgo y para mis queridos compañeros; y no digo más acerca de esto.»

Ayer estubo a visitar la cárcel de Villa el señor vocal-arquitecto de turno en el presente mes, dando varias disposiciones respecto a los trabajos de reparación del hundimiento ocurrido hace pocos días, quedando muy satisfecho de la condimentación del rancho y buena calidad del pan.

No es cierto que el Sr. Montesinos haya dimitido ni piense en dimitir el cargo de director de los ferro-carriles del Mediodía, como dice algun periódico.

El Eco de España cree que si el brigadier Blengua va a ser procesado por venir a Madrid sin licencia, de la misma manera debe procederse contra el capitán general de las Vascongadas que ha venido sin licencia también.

La junta auxiliar de Cárcel ha dispuesto que se reparta diariamente, a las diez de la mañana y a las cuatro y media de la tarde, a los pobres el rancho sobrante de la cárcel del Saladero.

El reputado publicista Sr. Ferreras, ha dirigido una notable carta al periódico la Tribuna, rechazando las imputaciones injuriosas que se han hecho sobre la procedencia del nuevo diario conservador que deberá publicarse en 1.º de diciembre, y en el que tomará una parte activa el Sr. Ferreras. El nuevo colega será un nuevo adalid del partido conservador de la revolución sin conveniencias ni compromisos con ningún interés que no sea el digno y honrado de su partido. También el Sr. Correa, ha publicado otra carta digna de su envidiable ingenio, declarando que no tenía noticia de que se contase con él para el nuevo diario hasta que lo ha dicho algun periódico; y que aceptó el puesto en la honrada compañía de los distinguidos escritores que han de redactarlo.

Hoy no ha habido consejo de ministros. Lo habrá mañana a las nueve de la mañana en la presidencia.

El presidente del Consejo ha estado esta tarde a las cuatro y media a visitar al rey.

La cuestion de los artilleros no parece que haya cambiado hoy el favorable aspecto que ayer ya presentaba.

La Gaceta publicará mañana una circular disponiendo se haga extensiva la real orden de 16 de noviembre de 1871, sobre tratamiento sanitario de buques procedentes de un punto epidemiado que hayan tocado en otros intermedios, a cuantos casos ocurran análogos al ocasionado en Valencia con la polacra Luisita.

Ayer tarde, al salir del Retiro por la puerta de Alcalá el coche de los marqueses de Castelar, se desbocaron los caballos y fueron a caer, juntamente con el

carruaje, frente a la casa del Sr. Retortillo. La familia que iba dentro del coche fué sacada por algunas de las personas que presenciaron el suceso, y conducidas a su casa, procedieron los médicos de la misma Sres. Morejon y Ortega a prestarles los auxilios de la ciencia, pues la marquesa resultó con una fractura comminuta en la clavícula izquierda, la madre de esta con dos heridas contusas en la frente y mejilla izquierda, y una de las amas llenas de contusiones. Los niños y la otra ama salieron ilesos. Afortunadamente, los pacientes no ofrecen gravedad, y es de esperar que pronto se repongan de sus dolencias y del susto que les ocasionó este percance, que pudo tener mas graves consecuencias.

A la una de hoy ha tenido efecto la apertura de las sesiones del ateneo Médico-quirúrgico en el paraninfo antiguo de la universidad Central.

Presidió el acto el Sr. D. Andrés del Busto y Lopez, quien leyó un notable discurso sobre la trasplatación celular, doctrina de inmensa aplicación práctica, deducida de las consideraciones teóricas que se desprenden de la histología más adelantada y de la fisiología y patología celular, y confirmada por la buena observación clínica.

El secretario 1.º, D. Gregorio Saez y Domingo leyó también la Memoria que prescriben las constituciones de la asociación para este acto, despues de lo cual el señor presidente declaró abiertas las sesiones del ateneo Médico-quirúrgico durante el año académico de 1872 a 73. El acto ha estado bastante concurrido.

Parece que algunos oficiales de artillería, terminado ya el conflicto producido por el nombramiento del capitán general de las Vascongadas, Sr. Hidalgo, se muestran propicios a la idea de que se forme un jurado de honor que dirima de una vez para siempre la enojosa cuestion tantas veces suscitada y de tan difícil solución.

Ha llegado a Madrid, de paso para Soría el gobernador civil D. Eugenio Sellés, trasladado a esta última provincia.

La asamblea federal no ha podido constituirse por falta de suficiente número de representantes para constituir mayoría bastante para tomar acuerdo. Se ha acordado que se celebre nueva reunion el jueves por la noche. Los representantes son 147 y hoy han asistido solo unos 50.

Los oficiales de artillería que tienen asiento en el Congreso son cuatro: el Sr. Navarrete, federal, y los radicales Sres. Vidart, Quintana y Martinez Perez (D. Ricardo).

Hoy ha tenido lugar, como habiamos anunciado, un almuerzo de confianza en casa del presidente del Congreso, señor Rivero, a que han asistido todos los ministros, los directores de las armas, escepto los Sres. Moriones, Echagüe, Pieltain y Martinez Plowe, que no han podido concurrir; el presidente del Senado, el gobernador de Madrid, el capitán general y gobernador militar y el Sr. Balart, en total 19 comensales con el anfitrión.

No ha tenido carácter ni objeto político alguno, por mas que, como es natural, se haya hablado de política, a la hora del café especialmente. El Sr. Rivero ha aprovechado la ocasion para demostrar su completa identificación con el gobierno y la situación actual, llevando su decision hasta recomendar con gran energia el mas perfecto apañamiento entre los radicales para salvar las instituciones y el fruto de la revolución a tanta costa realizada y no sin esfuerzos conservada, añadiendo que en este apañamiento no debía haber la menor vacilacion ni frialdad. La reunion terminó a las cuatro, si bien aun quedaron largo rato en amistosa conversacion con el Sr. Rivero los generales Orive y Primo de Rivera.

En una de las últimas sesiones del Congreso ha presentado el Sr. Carrion una esposicion donde se pide a las Cortes la inmediata abolición de la esclavitud en Cuba y Puerto-Rico.

Esta esposicion la suscriben los diputados a Cortes por Málaga, muchos diputados provinciales, concejales y otras personas bastante conocidas en aquella ciudad.

Anteanoche y anoche, segunda y tercera representación respectivamente del drama El haz de lana, el público, que llenaba el teatro del Circo, aplaudió como en la noche del estreno las innumerables bellezas de la obra y los elevados pensamientos en que abunda, haciendo salir al Sr. Nuñez de Arce al final de todos los actos y prodigando aplausos a Matilde, a Catalina y a Delgado, que cada noche desempeñan mejor, si cabe, sus difíciles papeles.

La acreditada Revista de Administración ha dado a luz un notable indice de la legislación y demás materias comprendidas en su primer tomo, por cuyo trabajo se ve la grande utilidad de esta obra para cuantos estén relacionados con la administración civil.

Las poesías del Sr. García Tassara, que acaban de ponerse a la venta en un tomo elegantemente impreso, han tenido un éxito altamente lisonjero para su inspirado autor, y los aficionados a la buena literatura se arrebatan el libro de las manos.

Con fecha de hoy se ha circulado una orden a los gobernadores de las provincias marítimas, disponiendo despidan para lazareto sucio a las procedencias de Pernambuco, con motivo de haber reaparecido la fiebre amarilla a bordo de los buques surtos en dicho puerto.

El martes, como hemos anunciado, tendrá lugar definitivamente en el teatro de la Opera la primera representación de Dinara, tomando en ella parte el aplaudido barítono Sr. Rota, con gran satisfacción de los verdaderos aficionados al arte musical. La entrada, a no dudar, será un lleno completo, a juzgar por el gran número de personas que tienen tomadas localidades para las primeras representaciones.

D. Sebastian de Cubas y Fernandez, abogado fiscal de la audiencia de la Habana, ha sido nombrado juez de primera instancia de uno de los distritos de dicha ciudad, y en la vacante que esta deja, D. Angel Curros Mentin, promotor de uno de los juzgados de la misma capital.

El discurso pronunciado ayer en el Congreso por el Sr. Ruiz Zorrilla, ha producido excelente efecto en el espíritu de muchos individuos del arma de artillería, según hemos tenido ocasion de oír a personas autorizadas. Desvanecidos algunos errores de apreciación, y puestos en claro diferentes hechos que aparecían dudosos y que nadie desmiente a pesar de su publicidad, el pensamiento del jurado de honor puede ser el medio más eficaz para que se aquilate la verdad de esos hechos y desaparezca para siempre una situación insostenible para la dignidad del cuerpo de artillería y para la del mismo general Hidalgo. Creemos que este proyecto llegará a realizarse, porque así se sabrá de un modo autorizado de parte de quien está la razón en asunto tan trascendental, y porque, como en otro lugar decimos, ya hallando eco en la opinion de las personas menos apasionadas.

El ayuntamiento de Granada ha felicitado por telegrama al diputado Sr. Navarrete por su defensa de los municipios.

Ha llegado a Madrid el ex-diputado federal Sr. Sepúlveda, representante en la Asamblea por el canton de Badajoz, con los Sres. Salmeron y Lafuente. El Sr. Sepúlveda ha hecho una escursión de propaganda por Castilla.

LA SEÑORA D.ª BARBARA MARIA JUANA ALVAREZ de Toledo y Dubois de Larrazabal ha fallecido a las dos y tres cuartos de la tarde de hoy 17 del actual. D. José Antonio de Larrazabal, viudo; don José María de Larrazabal y Alvarez de Toledo, hijo; D. Antonio Alvarez de Toledo y Dubois, hermano, y demás parientes de la finada, suplican a sus amigos que se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Muñoz Torrero, núm. 6, a la Sacramental de San Martín y San Isidro, el lunes 18, a las tres de la tarde, en lo que recibirán favor. No se reparten esquelas. El duelo se despiende en el cementerio.

ANIVERSARIO. EL ILLMO. SEÑOR D. RAFAEL SAURA Y EYMAR, Doctor en medicina y cirugía, catedrático que fué de la facultad de medicina de la Universidad de Madrid, académico de número de la real academia de Medicina, socio honorario de varias academias, vocal de la junta superior consultiva de Sanidad y senador del reino por las Baleares.

FALLECIÓ EN MAHON EL 18 DE NOVIEMBRE DE 1871. Su viuda doña Julia Vives; su hija doña María J. Saura de Calderin; su hijo político D. Pedro Calderin; su nieta, hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos que por obvido involuntario no hubiesen recibido papeleta, se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que se ha de verificar el día 18 del corriente mes en la iglesia parroquial de San Sebastián, calle de Atocha, a las once de la mañana.

MARIA DE LOS DOLORES MARTINEZ Y SOSTOA hija del capitán de fragata Sr. D. Ramon Martinez Pery, ha fallecido a las doce y media del día de hoy 17 del corriente, a la edad de dos años y diez meses. Sus desconsolados padres, abuela, tíos, hermanos y demás familia, participan a sus amigos que mañana a las once de la mañana será conducida desde la parroquia de San Sebastián al cementerio de la Sacramental de San Isidro, donde se celebrará la misa de gloria.

ANIVERSARIO. EL ILLMO. SEÑOR D. RAFAEL SAURA Y EYMAR, Doctor en medicina y cirugía, catedrático que fué de la facultad de medicina de la Universidad de Madrid, académico de número de la real academia de Medicina, socio honorario de varias academias, vocal de la junta superior consultiva de Sanidad y senador del reino por las Baleares.

